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2023年度

大分県看護連盟会員数
◆連盟会員　３，０００名

＊特別会員含む

◆賛助会員　　　　１４名
◆学生会員　　　　　２名
（2023年9月現在）

中津城（中津市）

空の公園　幸せの鐘（佐伯市米水津）

慈恩の滝（玖珠町）

十文字原展望台（別府市）

黒田官兵衛が築いた城で、北は周防灘、西は中津川に面し、東は二重、
南は三重の堀を作り外堀は「おかこい山」と呼ばれています。

“鳴らすと願いが叶う”～幸せの鐘～　カップルにおススメのスポット
です。

玖珠郡玖珠町と日田天ヶ瀬町の境に位置し、上段20ｍ、下段10ｍと　
合わせて30ｍの落差がある2段滝です。

別府湾を見下ろす場所に展望台があり夜景スポットとして楽しめます。

写真提供：合田健二（青年部Nurse-ful委員）

★★ 大分県のパワースポットです ★★



大分県看護協会
会長　大戸　朋子

　会員の皆様におかれましては、日頃から看護協会運営にご支援、ご協力を賜り
お礼申し上げます。
　さて、７月９日の看護連盟・看護協会合同研修会では、石田昌宏議員よるに国政報告
が行われ、看護連盟、看護協会がそれぞれの役割を果たし連携していくための示唆と元
気をいただきました。印象に残ったことの１つに、今後、看護職の量の確保には限界があ
り、時代背景を見据えて看護の質を上げる取組みが重要という内容でした。質を上げる
ためには、一人ひとりがやりがいを持つための処遇改善、働く環境の整備が重要です。看
護職員の処遇改善として、2023年４月、国家公務員医療職俸給表（三）の見直しが行われ
ましたが、対象は一部の看護師に限定されています。これを契機に県内でも看護職員の
処遇改善につなげて、看護職員確保・定着、働き続けられる職場づくりを目指しましょう。
　また、看護協会、看護連盟が役割を発揮するには、会員確保による組織強化が重要です。
入会促進にご協力をお願いいたします。
　現場の声を聴いて協会は看護政策につなげ、連盟は国政の場に声を届け、看護を取り
巻く環境が改善されるよう共に頑張りましょう。

　新型コロナウイルス感染症は５類に移行してから４カ月が経過し、なおゆっくりと
感染拡大は続いています。長期にわたり皆様には現場でご対応いただき敬意と感謝
を申し上げます。
　会員の皆様には日頃より連盟活動に深いご理解とご協力を賜り心から感謝申し上げます。
　2023年度も「見える活動、行動する会員、確かな組織づくり」を重点方針に、政策実
現力の強化、組織力の強化・拡大、会員の福祉の充実に向けて研修会の開催、情報提供
等を行いながら皆様と共に活動してまいりたいと思います。喫緊の課題が会員確保です。
多くの看護職の方々に連盟活動について理解していただき、そして連盟会員として一緒
に活動して頂きますよう皆様方のご支援、ご協力をお願いいたします。これからも看護
連盟と看護協会はしっかりと連携を取りながら、協働して課題解決を図れるよう活動し
てまいります。
　2023年度日本看護連盟通常総会で、次期参議院選挙の組織内候補予定者として現参議
院議員「石田まさひろ」氏が決定しました。石田議員のご活躍で、診療報酬の改定、31
年ぶりの国家公務員医療職俸給表（三）の見直しに繋げることが出来ました。私たちの要
望を実現していくためには国政に看護職の代表が絶対に必要です。皆様ご支援宜しくお
願いいたします。

大分県看護連盟
会長　寺沢　操

　会員の皆様には平素より日本看護連盟事業にご理解、ご協力を賜り感謝申し上
げます。
　新型コロナ感染症が「５類」に引き下げられ、緩やかに患者数が増加している状況下
で様々な場所で感染症に対応して頂いている会員の皆様に心から感謝と敬意を表します。
　この度、2023年度日本看護連盟総会で次期参議院の組織内候補者予定者に「石田まさ
ひろ参議院議員」が決定しました。看護職域代表の議員として2022年来の看護職の「補
助金事業」「看護職員処遇改善評価料」の創設、「国家公務員医療職俸給表（三）」の改正
と看護職のために尽力していただきました。皆で応援しましょう。
　最新の規制改革法案には、看護師の免許更新やスキルアップの仕組みの改善、職場で
の負担軽減や労働環境の改善も含まれています。次期診療報酬・介護報酬・障害福祉サー
ビス等報酬の同時改定も看護職議員、看護を支援してくださる議員、看護協会等と連携
し、要望が政策に反映するように力を合わせて頑張りましょう！

日本看護連盟
会長　髙原　静子

ごあいさつごあいさつ
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参議院議員
石田　昌宏

　大分県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜り誠にありがとうございます。
　社会全体で賃上げが進む中、看護職も一層の処遇改善を進めねばなり
ません。今こそ、賃上げに必要な医療機関等の収入を増やすために、診
療報酬の基本的点数である入院基本料や訪問看護基本療養費等を大幅に
引き上げる必要があります。
　現在、診療報酬の大幅な引き上げと、全ての看護職員の賃金引き上げ
を可能とするための財政措置を明示することを政府に求めています。
　６月13日に開催されました、日本看護連盟通常総会において、次期参
議院議員選挙の組織内候補予定者としてご承認をいただきました。初当
選以降、組織代表の看護職議員として、看護協会が提言する看護政策実現のため力を尽くして参
りました。これからも現場の声をしっかり受け止め、看護連盟・看護協会と連携しながら活動し
ていきます。引き続きよろしくお願い申し上げます。

衆議院議員
髙階　恵美子

　大分県看護連盟の皆様におかれましては、平素変わらず後進の育成や看護政策の
推進にご尽力を賜り誠にありがとうございます。
　たかがい恵美子も皆様の温かい励ましの下、衆議院では厚生労働委員会、東日本大震災復興特
別委員会に籍を頂戴しております。また党政調では引き続き、性的マイノリティ特命委員会の委
員長、女性の生涯の健康プロジェクトチームの座長を務め、先の国会では理解増進法を成立させ
ていただきました。
　来年度から始まる第三次健康日本21では、女性の生涯の健康が戦略の
新たな柱となり、女性活躍・男女共同参画の重点方針2023等には、女性
が尊厳と誇りをもって生きられる社会の実現に向け、生涯に渡る健康支
援が項立てされています。
　年末には診療報酬と介護報酬の同時改定作業が本格化しますので、技
術に見合う報酬評価とライフコースに沿った働き方改革のため、一層気
を引き締めて精進して参ります。

　「少子化社会におけるこれからの看護」
　いつもご支援いただきましてありがとうございます。今後、人口減少が
進む中、人材を確保することはもちろんのこと、効率と生産性を重視した
働き方への支援が必要です。限られた時間、労働力の中で、質が高く効率
のよい看護を提供するにはどうしたらよいか、と常に考えています。
　昨今、生成系ＡＩの技術革新が注目されています。信頼性や倫理的な
課題を含みながらも、有益なツールとして様々な業種で導入されていま
す。現在、ＡＩ活用のメリット・デメリットを理解した上で、看護の現
場にどのように活用できるのかを模索しています。記録や書類作成の自
動化ができれば、患者さんと直接対話したり、ケアを提供する時間を増
やすことができるかもしれません。生成系ＡＩの活用は、看護師の仕事
をより鮮明にするのではないかと考えています。看護を『選ばれる職業』
にしたい。看護師の新しい働き方を、皆さまと一緒に創り上げて参ります。

衆議院議員
あべ　 俊子

参議院議員
友納　理緒

　大分県看護連盟の皆さまへ
　平素よりお世話になっております。参議院議員として、１年が経過し
ました。年始から始まった第211回通常国会も閉会し、少しほっとしてい
ます。開会中は、参議院の委員会、党の会議など様々な場で、看護職の
処遇改善、専門性の発揮、訪問看護への支援などについて訴えて参りま
した。「訪問看護の推進」については、来年度予算編成や重要課題への方
向性を示す骨太の方針2023に記載がされ、今後の展開が期待されます。
　閉会中も参議院の閉会中審査や自民党の会議がありますので、医療・
看護に係わるものを中心に出席し意見を述べるとともに、これまで皆さ
まからうかがった様々な課題の解決に向けて厚生労働省との協議を行っ
ています。
　現場の声を国政に！立法府である国会の一員という自覚を持ち、皆さ
まがより良い看護を提供できる環境を整えることができるように引き続
き取り組んで参ります。今後ともご支援賜りますよう心よりお願い申し
上げます。

質問される友納議員

厚生労働委員会で質問

ABEイニシアティブ交流会

党友表彰

少子化時代における看護の展望
について講演

加藤厚生労働大臣への申し入れ
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出席者：579名（代議員533名、看護連盟役員・会長等）
※大分県からは12名出席しました（代議員10名、連盟会長、協会長）

2023年度日本看護連盟通常総会に参加して

竹田・豊後大野地区支部長　山本　博美 

　コロナ禍で、ハイブリッドで行われていた通常総会が、今年度は代議員
が集合して開催されました。開会あいさつで髙原静子会長は、コロナ禍に
おいて医療・看護提供体制に関わる様々な課題が顕在化し、過酷な労働環
境等を国民に知る機会となったこと、看護職の処遇改善、国家公務員医療
職俸給表（三）等が見直されたことは看護職代表議員、看護連盟、看護協会
が協力・連携し一丸となって勝ち取った賜物であると述べられました。政
治の力なくしては、看護職の処遇、環境の改善は本当に困難であり、現場
の声を上げ続けることが大切であると改めて痛感しました。看護連盟の会
員一人ひとりが、地道に活動を続けたことが、今日までの看護職の処遇改
善に繋がっていることも理解することができました。
第27回参議院議員選挙組織内候補予定者に、石田まさひろ参議院議員が

承認され決意表明をされました。

2023年度大分県看護連盟通常総会

大分県からの参加者

決意表明をされる石田議員

寺沢会長のあいさつ後、ご来賓の方々にご祝辞をいただきました。
（髙原会長、佐藤知事、衛藤(征)議員、岩屋議員、古庄議員、白坂議員）

ご来賓と会員表彰受賞者
ご来賓（県会議員、市会議員、各種団体代表者、名誉会員）

議長団
新任役員（2名）/ 新任支部長（3名） 退任役員（1名） / 退任支部長（3名）

2023年度会員表彰受賞式

特別講演
「看護と看護連盟のこれから」 新旧 役員・支部長のごあいさつ

（代表）丸山 たみえ 様
2023年度会員表彰受賞者は31名

おめでとうございます

日本看護連盟 会長 髙原 静子

出席者：2,605名（役員12名、会員104名、委任状2,489名）/ 来賓22名（知事、国会議員、県会議員、市会議員他）
2022年度報告事項はすべて承認されました。2023年度審議事項（第1号議案～第5号議案）はすべて可決されました。

　2023年度大分県看護連盟通常総会が3年間の規模縮小を経て、通常通り看護研修会館で開催されました。私は、会員歴20
年以上の会員表彰を受けることができました。看護師として、看護連盟の会員として継続できたことは、これまでたくさん
の方の支援のお陰だと感謝しております。ご来賓の方より看護職の新型コロナ感染症における看護の提供に対して、たくさ
んの敬意とエールの言葉を頂きました。これほどまでに看護職が社会の中で注目されることは近年なかったと思います。特
別講演で日本看護連盟の髙原会長は、現場の努力だけでは解決しない様々な課題がある。現状の改善、働く人を支援するた
めに法律や制度や仕組みを変えていく必要があると話されました。制度を改正
するためには、看護連盟や看護職代表の国会議員の働きかけが必要です。
私達自身も看護連盟の活動の必要性や重要性を認識して、政策を通して変革し
ていくように、まずは看護連盟に入会することから一歩踏み出していく必要が
あります。これからも看護職代表の国会議員の方が、看護の未来のために活躍
することを期待しています。
大分県の看護職のみなさん、私達の未来のために「現場の声」を届けましょう。
そして連盟の組織強化に協力していきましょう。

2023年度大分県看護連盟通常総会に参加して　　　　　　　　社会医療法人　帰巖会臼杵病院　看護部長　甲斐　清美

2023年度日本看護連盟通常総会 日　時：2023年６月13日㈫13:00～15:00
場　所：ザ・プリンスパークタワー東京

日　時：2023年６月25日㈰12:30～15:50
場　所：大分県看護研修会館（3Ｆ）「大研修室」

石田まさひろ参議院議員
第27回参議院議員選挙の

組織内候補予定者に決定しました‼

日本看護連盟の髙原会長を囲んで
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県役員 氏　名
会 長 寺　沢　　　操
第１副会長 姫　嶋　洋　子
第２副会長 東　　　美　幸
幹 事 長 松　本　初　美
幹 事 後　藤　由貴子
幹 事 篠　田　里　美
幹 事 野　上　陽　子
幹 事 赤　星　秀　子
幹 事 芝　尾　與志美
幹 事 北　谷　玲　子
監 事 篠　田　真　金
監 事 藤　川　桂　子
顧 問 安 東 和 代

支　部 支部長 幹事長
国東・杵築・日出地区 髙　井　伸　子 河　内　智　子
別府地区 稲　田　志　信 北　條　眞理江
大分北部地区 後　藤　典希子 中　西　美　子
大分北部第２地区 生　野　秀　子 後　藤　聡　子
大分南部地区 神　取　美恵子 新　名　利恵子
大分南部第２地区 安　藤　絹　枝 松　本　初　美
竹田・豊後大野地区 山　本　博　美 木　部　眞里子
豊後高田・宇佐・中津地区 辻　　　珠　美 本　多　千　賀
玖珠・日田地区 川　津　淳　子 末　廣　千恵美
臼津・佐伯地区 木　許　ミ　チ 石　川　光　惠
由布地区 後　藤　由貴子 佐　藤　ますみ
OB会 佐　藤　たみ子 河　野　伸　子

2023年度 新役員・新支部長　ごあいさつ

副会長
東　　美幸

監　事
藤川　桂子

第二副会長に任命されました。
５年間監事として務めてまいりました。
これからも皆様方のお力添えを頂きなが
ら精一杯連盟活動に努めてまいります。
　さて、第27回参議院選挙候補予定者も
決定されました。看護職の代表を高得票
で国政に送り出さねばなりません。これ
からも引き続き看護連盟へのご理解とご
支援を賜りますようどうぞよろしくお願
い申し上げます。

　監事に任命されました。初めての任務で不
安もありますが、先輩方のご指導を受けなが
ら活動していく所存です。看護職の諸問題の
解決には、私達の代表を国政に送り出すこと
が必須です。看護協会と看護連盟が政策実現
に向け連携し活動するためにも看護職の組織
力を強化することが大事です。微力ではあり
ますが、尽力していきたいと思います。よろ
しくお願いします。

 2023年度 大分県看護連盟役員並びに支部役員

「大分県看護連盟通常総会」にて
2023年度役員が決定しました。
1年間どうぞよろしくお願いし
ます。

★12地区支部の支部長・幹事長も
　 よろしくお願いします。

別府地区支部　支部長　稲田　志信 
　別府地区支部の支部長に就任しました。看護への熱い思いを諸先輩方から伺うたびに連盟活動の重要性を身に
しみて感じています。別府地区では、会員増が課題ですが、まずは看護管理者に向けて看護職の倫理綱領第15条
のもと連盟活動の理解を深めていただくこと、より多くの看護職が一丸となれるよう取り組んでいきます。皆様
のご支援をよろしくお願いします。

豊後高田･宇佐･中津地区支部　支部長　辻　珠美 
　豊後高田･宇佐･中津地区支部の支部長を務めさせて頂くこととなりました。看護職の処遇改善などに向けての
看護連盟の力は大きいと感じております。スローガン「届けよう看護の声を！私たちの未来へ」にあるように看
護職の明るい未来を創造し、職場の課題など現場の声を届けていけるようにしたいと思います。看護連盟活動を
1人でも多くの方に理解していただけるように努力して参ります。どうぞよろしくお願い致します。

玖珠･日田地区支部　支部長　川津　淳子 
　今年度より、玖珠・日田地区支部の支部長を務めることになりました。社会は変化し、働く看護職にとっては
職場環境の改善や看護の専門性の向上が重要です。しかし、政治的手段でしか解決できない問題があることを日々
の看護実践の中で感じております。看護職の代表を国政に送り、看護の目標の政策や意見が反映できるよう看護
連盟会員の獲得や活動の周知・拡大を目指して取り組んで参りたいと思います。

退任される役員・支部長 

糸永 和代
（前副会長）

北條 眞理江
（前支部長）
別府地区支部

筒井 久美
（前支部長） 

豊後高田･宇佐･中津地区支部

長谷 あけみ
（前支部長）

玖珠･日田地区支部

これからも引き続き看護連盟の活動にご支援・ご協力の程よろしくお願い申し上げます。
大変お世話に

なりました。
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日　時　令和５年３月４日㈯13:10～15:00
会　場　大分県看護研修会館（3Ｆ）｢大研修室」（ハイブリッド）
参加者　140名(会場 55名､ZOOM 85名)

　テーマ：｢国政報告」～看護の課題とこれから～
　講　師：参議院議員　友納　理緒　先生

2022年度 大分県看護連盟会員研修会

特 別 講 演

研修会に参加して（アンケート結果より）
　・  看護政策を実現していくためには、国会で発言できる看護職代表議員が必要で

あることを改めて痛感しました。
　・  国の取り組みや、連盟の活動との関連性が理解できました。一口に看護問題と

言っても分野も規模も様々ですが、友納先生や看護連盟が、その一つ一つに対
応してくださっていることがわかりました。

「現場の声を届ける会」
（国東･杵築･日出地区支部、別府地区支部）
【日　時】令和５年３月４日㈯11:00～12:00
【会　場】別府市中央公民館「講座室」
【出席者】24名（施設代表者等）

友納理緒参議院議員による国政報告（コロナウイルス感染症の分類移行等につ
いて）の後、看護職の処遇改善や地域偏在について意見交換を行いました。

石田まさひろ参議院議員を囲んで

2023年度 大分県看護連盟•看護協会合同研修会

　石田まさひろ参議院議員より、医療を取り巻く様々な現状や課題など最新の情報を報告していただきました。医療現場で
は、国の施策が強く反映されるため常に新しい情報を得る必要があることを改めて認識しました。
特に印象深かったことは、人材育成の重要性と働き方改革（多様性）の2点です。人材育成に於いては、この先看護職の人
材確保はより困難となるため、限られたスタッフをどのように育成していくかが大きな課題となります。また、看護の質を
上げることが重要で、それが業務の効率化、看護師不足解消につながり、最優先の課題となることを痛感しました。また、
働き方改革（多様性）については、スタッフの数だけ働き方があってよいといった斬新な考えに刺激を受けました。
　石田議員をはじめ看護職代表の議員の皆様には、これまでなかなか実現できなかった国家公務員医療職俸給表（三）の見
直しに着手していただき、心より感謝申し上げます。そして看護職の代弁者となる国会議員をもっと増やしていく必要性を
感じました。

日　時　令和５年７月９日㈰10:00～12:00
会　場　大分県看護研修会館（3Ｆ）｢大研修室」（ハイブリッド）
参加者　154名(会場 59名､ZOOM 95名)

　テーマ：｢国政報告｣～働き続けられる環境づくりに向けて～
　講　師：参議院議員　石田　まさひろ　先生

特 別 講 演

大分県看護連盟・看護協会合同研修会に参加して　　　　　　　　　　　　　　　　　　 国東市民病院　山口　榮子
看護協会・看護連盟の会員が参加し、石田議員へ「現場の声」を届けました

友納理緒参議院議員を囲んで

・6・



  目　的：看護連盟と看護協会が連携し、看護連盟の政治力・政策実現力の強化に向けて議題解決を図る
  検討事項：①会員数の動向を見据えた会員確保対策について  ②第2７回参議院議員選挙の取り組みについて

【 総 括 】

・  協会長の出席は有意義である。施設訪問も協会と協力していくのは、受け入れ側としてインパクトがある。大分は
チームワークがよい。しかし、入会状況において、対協会員比率が30％切っていることは残念である。入会していな
い人の連盟への思いを知ることが重要である。退会防止についても、病棟連絡員と看護部の連携が大事である。連
絡員のフォローが必要である。（近藤幹事長）
・協会との連携は、三位一体の考え方である。連盟を理解してもらうためのグッズを充実させたい。（福田常任幹事）
 ・  昨年、処遇改善が実現できたが、まだ道半ばである。議員・連盟・協会の役割をしっかり認知する機会となった。石
田議員は、その功労者であるのでしっかりPRして選挙に臨みたい。また、選挙のためだけでなく、会員確保に向けて
も協会と連携して取り組んでいくので、よろしくお願いしたい。（岡山幹事）

施 設 訪 問　　看護職代表議員に「現場の声」を届けました‼

日本看護連盟

大分県看護連盟看護協会会長看護連盟会長

日　時　令和５年７月29日㈯13:00～15:00
会　場　大分県看護研修会館（3Ｆ）「第４研修室」（ハイブリッド）
出席者　本  部  3名(近藤幹事長､福田常任幹事､岡山幹事)ZOOM
        大分県 24名(役員・支部長・支部幹事・青年部・顧問) オブザーバー（看護協会長)

2023年度 都道府県別会議

石田　まさひろ　参議院議員　　　　　　　　　　　　　  　　令和５年４月４日㈫

髙階　恵美子　衆議院議員　　　　　　　　　　　　　　 　　令和５年４月11日㈫

友納　理緒　参議院議員　　　　　　　　　　　　　  　　　　令和５年４月15日㈯

鈴木病院（日出町）

竹田医師会病院（竹田市）　病院長が参加してくださいました

手作りのメッセージで歓迎してくれました西田病院（佐伯市）　臼津・佐伯地区の会員が集合

大分赤十字病院（大分市） 大分県看護協会

大分県看護協会
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大 分 県 看 護 連 盟 青 年 部

ポリナビとは、「Politic Navigators Network」の略
「政治」や「政策」の学びを通して、若手看護職が政治・政策に関心が持てるように働きかけること、看護連盟の若手看
護職のネットワークを構築し、若手看護職が自立して活動できるような場づくりを寄与することを目的にしています。大
分県看護連盟青年部Nurse-ful委員会では、若手の看護職・看護学生を対象に看護連盟の知名度を上げ、会員増加を目指
して出張型のポリナビ「出前ポリナビ」を実施しています。

黒木記念病院　原　光明（青年部Nurse-ful 委員）

　青年部 Nurse-ful 委員を中心に出前ポリナビを開催
させて頂きました。当日は 37名の学生が参加し、皆さ
ん真剣な眼差しで、話を聞いてくれていたのが印象的で
した。
第一部では看護協会と看護連盟や青年部について、また
看護職の処遇改善について青年部Nurse-ful 委員長が説
明を行いました。第二部は「コロナ禍の看護実践」につ
いてグループワークを行いました。各グループに青年部
Nurse-ful 委員のメンバーが入り、就職するまでにしてお
いた方がいいことやキャリアについてなど様々なお話を
する機会となりました。
教員より、学生はコロナ禍で実習など制約がある中で、
とても苦悩し、今日まで辿り着いたという話がありまし
た。今後は看護職の一人として、臨床で活躍できるよう
に我々も精一杯支援したいと思います。

大分県立病院　佐藤　みなみ（青年部Nurse-ful 委員）

　大分東明高等学校において 5年生を対象に出前ポリナ
ビを行いました。25名の学生に対して、青年部や看護連
盟・看護協会について、看護職の処遇改善について講義
をさせていただきました。
質疑応答では、賃金や入職までに勉強しておくべきこと
など複数の質問があり、経験談を伝えることで活発な意
見交換となりました。やはり、賃金や処遇について学生
の関心も高いと感じました。
明るく元気いっぱいの学生も、就職にあたり期待と不安
を持っていることが分かりました。また、学生との交流
で私も初心を思い出すことができ、有意義な時間となり
ました。
国家試験が終わったタイミングで、この様な貴重な機会
を設けていただき、学生や学校関係者の方、支援してい
ただいた方々に感謝いたします。　　

別府溝部学園高等学校 看護科 大分東明高等学校 衛生看護専攻科
日　時：令和５年２月22日（水）10:00～11:00
出席者：48名（学生37名、教員3名、役員2名、青年部6名）

講　義：｢看護連盟について」
　グループワーク：「コロナ禍の看護実践」

日　時：令和５年２月24日（金）9:00～9:30
出席者：31名（学生25名、役員3名、支部長1名、青年部2名）

　講　義：｢看護連盟について」

出 前 ポ リ ナ ビ

2023年度 青年部Nurse-ful委員会メンバー 

別府溝部学園高等学校と大分東明高等学校の2校を訪問しました

11支部より委員を選出、現在19名で活動しています。青年部のメンバーは、普段は病院や施設で看護師として働いている方々です。
皆さんと同じ年代の方が活動を共に行っています！

青年部Nurse-ful委員会の目的は、若い世代の
役員を作り、連盟活動に若者の考えを入れ、若
い世代が政治に関わる機会を作ることです
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【目 的】　・第27回参議院議員選挙が開催される2025年に向け、青年
部の取り組みの基盤となる3ヵ年計画「青年部ビジョン」を
検討し問題意識や解決策について共通認識を持つ。

　　　　　・  ブロック内での顔の見える関係性の構築を行い、連携を図る。
【テーマ】　「青年部ビジョンの完成に向けて」

【目 的】　①Z世代に向けた会員確保対策を検討し、共通認識を持つ。②第27回参議院議員選挙を見据え、現状の課題と若
者世代へ向けた戦略を検討し、都道府県看護連盟青年部の活動に反映する。③若手看護職に対して政治への関
心を高めるため、研修を通して活用できる知識やノウハウを得る。

【テーマ】 「青年部が考える看護の未来」

2023年2月19日（日）13:00～15:00 　/　オンライン会議（ZOOM)　/　大分県より3名参加

2023年6月12日（月）14:00～17:00 / 参議院議員会館 講堂（ハイブリッド） / 大分県より2名参加(会場・ZOOM）

石田まさひろ参議院議員と

ポリナビワークショップのポスター
青年部Nurse-ful委員会

小泉進次郎衆議院議員 小泉進次郎衆議院議員を囲んで グループワーク

友納理緒参議院議員と

大分県立病院　佐藤　みなみ（青年部Nurse-ful 委員）
　初めに青年部活性化委員会より青年部ビジョン（案）として、8つのミッションについて説明を受け、グループに分かれた。
大分県は、ミッション⑦の「未来を見据えた活動の推進」、ミッション⑧の「次世帯型選挙戦略の検討」の 2つについて、
佐賀県と意見交換を行った。ミッション⑦では、学生向けの活動の推進と学生会員を増加させるということについて検討し
た。看護連盟について知ってもらう活動は、各県で出前ポリナビや学校訪問を行っている。しかし、その活動が学生会員増
につながっているのか不明であり、今後の検討課題である。ミッション⑧では、電話戦略や投票確認など現状に適さないと
の意見が多数であった。後援会名簿の見直しとオンラインシステム構築についての意見もあった。投票行動に繋げるための
動画については、共有システムを効率的に活用していくことができればと考える。SNS戦略推進は、青年部だけで活動する
ことは限界があり、今後の課題であると感じた。

大分大学医学部附属病院　飯田　裕也　（青年部Nurse-ful 委員長）
　小泉進次郎衆議院議員の講演の中で、自身の医療サービスを受けた経験と立場から、看護職が専門性を高めることの重要
性、その専門性の向上に応じて給料が上がらないのはおかしいという考えを示された。私は小泉議員が「寝たきり賃金」と
いう言葉を聞いたことがないということに、まだ看護職の給与に関する課題が浸透していないと感じた。今ある課題を「自
分ごと」として認識し、国政に声をあげていくかが重要である。　　
　講演後は、DXの発展に関することや連盟の意義をどのように広めていくかなどをテーマにワールドカフェ方式のグルー
プワークを行った。課題や対策を大分県看護連盟の活動に活かしたい。

2022年度 第3回青年部ブロックミーティングに参加して

2023年度 全国青年部代表者ミーティングに参加して

【研修会】 「進次郎さんと語るニホンの未来」  

スクリーンショットで記念撮影！

Nu r s e - f u l委 員 会  活 動 報 告活 動 報 告

ワークショッ
プテーマ

13:00

13:30

14:50

参加費無料参加費無料

第13回第13回

ポリナビワー
クショップ

ポリナビワー
クショップ

in おおいたin おおいた

大分県看護連
盟青年部Nurse–ful委員会主催

⽇11.1911.19

プログラム

⼤分県看護
研修会館⼤分県看護
研修会館

（12:30∼受付）（12:30∼受付）

講師

これからのキ
ャリアを考え

よう

大分県看護連
盟

施設でまとめ
てお申し込み

ください
大分県看護連

盟

お申込み
お問合せ 097-574-7088

大分県内で活
躍する診療看

護師(NP)・認定看護
師等によるワ

ークショップ
を開催いた

します。
会場参加型の

パネルディス
カッション形

式です。多く
のご参加をお

待ちしており
ます。

大分県看護連
盟青年部

Nurse–ful委員会第一部 講演

第二部 パネルディス
カッション

『看護連盟に
ついて』

『これからの
キャリアを考

えよう』

アンケート

大西 志乃さん

髙橋 鉄平さん

飯田 裕也さん
感染管理認定

看護師

認知症看護認
定看護師

看護連盟って
何をしている

の?

看護協会と看
護連盟の協力

看護連盟青年
部の活動につ

いて

原 光明さん
教育師長 診療看護師（

NP)

副看護師長
青年部委員長

司会 佐藤 みなみさん
（大分県立病

院）

13:00∼15:00
13:00∼15:00

大分県看護連
盟青年部Nurse–ful委員会は看

護職の政治力
を向上させる

ため、県内の
看護師

19名で構成さ
れた組織です

。

第一部では青
年部の活動や

国会で活躍す
る看

護職代表議員
をご紹介させ

ていただきま
す。

パネリスト （社会医療法
人財団天心堂

へつぎ病院）

（特定医療法
人社団春日会

黒木記念病院
）（臼杵市医師

会立コスモス
病院）

（国立大学法
人 大分大学医学

部附属病院）

青年部Nurse-ful委員会
・2ヶ月に1回の開催（集合・オンライン）
・青年部が行う企画についての話し合い
・研修会などに出席した委員からの情報提供
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編 集 後 記

　今年度より広報委員に青年部Nurse-ful委員が加わりま
した。今号の表紙の写真は、青年部が選び抜いた絶景のパ
ワースポットです。忙しい日常から、たまには足を伸ばし、
外の空気に触れて心をリフレッシュするのも良いのではな
いでしょうか。看護連盟は、引き続き皆様の声を国政へ繋
げて参ります。今後も、ご支援とご協力のほど、宜しくお
願い申し上げます。　　　　　　　　　

大分県看護連盟からのお知らせ
研修会等 日時 会場 内容

ポリナビワークショップinおおいた 令和５年11月19日㈰
13:00～15:00

大分県看護研修会館
（３F）「大研修室」 テーマ：「これからのキャリアを考えよう」

リーダーセミナー（第２回） 令和５年12月３日㈰
13:30～15:30

大分県看護研修会館
（３F）「大研修室」

テーマ：未定
講　師：日本看護連盟 幹事（青年部担当）
　　　　岡山  尭憲

会員研修会 令和６年
２月または３月

大分県看護研修会館
（３F）「大研修室」

テーマ：未定
講　師：参議院議員　友納  理緒

看護の「現場の声」を国政に反映させるため、
みなさまのご意見をお寄せください。2023年度 連盟会員を募集しています！

日本看護協会の会員であれば、だれでも自由に連盟会員になれます。

・連盟主催の研修会はすべて無料で参加できます。
・日本看護連盟機関誌「アンフィニ」等の配布
・看護職国会議員の情報配信等･･･

・賛助会員（会費）１口 1,000円
・学生会員（会費無料）も募集しています。
☆☆ 詳細はホームページをご覧ください ☆☆

連盟会員 年会費 7,500 円
（日本看護連盟5,000円＋大分県看護連盟2,500円）

特  典

日本看護連盟
「現場の声をお聞かせください」

常設アンケート

（本光所長と営業の村上さん）

みなさまのお役にたてるよう
がんばります！

（広報委員会一同）

・10・


